17 MAI 2020 6EME DIM. DE PAQUES (Evangile de Jean (14,15-21)

Dans l'Evangile de Jean on peut dire que les paroles prononcées par Jésus au cours de son dernier repas avec les disciples sont un véritable Testament spirituel. Il lègue ses dernières volontés à la fois en actes et en paroles à ses disciples et à nous aujourd'hui.

<u>Testament en actes</u>, puisqu'il se fait "serviteur" en lavant les pieds de ses apôtres. Geste incompréhensible car dans la vie <u>quotidienne du monde</u> cette fonction est réservée au serviteur. Jésus renverse donc les rôles. Puis il institue l'Eucharistie en partageant ce repas qu'ils auront à perpétuer en mémoire de lui.

<u>Testament en paroles</u> "faites ceci en mémoire de moi" pour l'Eucharistie. Puis il leur annonce son départ vers le Père: "Je ne vous laisserai pas orphelins - vous ne me verrez plus mais je prierai le Père qui vous donnera un autre défenseur qui sera pour toujours avec vous: l'Esprit de Vérité."

A quelques jours de cette grande fête de Pentecôte que nous allons vivre , quelles sont nos attentes ?. Les apôtres,eux, étaient à la fois terrorisés par ce qui leur semblait être un abandon du Seigneur et en même temps ils étaient dans l'attente de cet autre "défenseur" qu'ils ne savaient pas vraiment ce qu'il est. Nous aussi nous sommes dans une attente. Attente des jeunes et des adultes qui se préparent à recevoir l'Esprit saint dans le sacrement de confirmation. Attente des enfants, des parents qui se demandent comment nous nous rassemblerons après le déconfinement. On voit que les attentes sont très diverses et variées: l'attente de celles et ceux qui sont dans l'incertitude de leur travail, de leur santé et de l'avenir de notre monde. Comment allons nous repartir ?: c'est la grande question que tout le monde se pose. Nous sentons bien qu'il y a des choses à changer dans le monde comme dans nos églises , mais nous sentons nous prêts à changer nous mêmes ?

Tant qu'il était visiblement avec eux, Jésus était leur défenseur, leur accompagnateur, en les conseillant, en les enseignant, en les guidant et en les envoyant en mission avec ses recommandations et ses pouvoirs .Mais lorsqu'il sera parti vers le Père , ce défenseur promis par lui de qui et de quoi devra t'il les défendre ? Jésus les as bien avertis :ils auront les mêmes adversaires que lui: " ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi" . Mais il n'y a pas que l'adversaire en face de nous. Il y a un adversaire beaucoup plus insidieux qui est en chacun de nous. Ce que Jésus appelle "l'esprit du monde" - Etre dans le monde sans avoir l'esprit du monde est un grand défi. Car nous pouvons être nous aussi du "monde" Alors C'est en nous que doit se dérouler en permanence un combat entre l"esprit du monde" et l'Esprit d'Amour, de Conseil et de Force qui vient de Dieu. Saint paul le disait à sa façon : "Le bien que je veux faire , je ne le fais pas et le mal que je ne veux pas faire, je le fais "

Vivre notre Foi dans le monde d'aujourd'hui c'est d'abord se laisser éclairer par la parole de Dieu . Et c'est ensuite à la lumière de cette parole: <u>"relire" l'action de l'Esprit dans nos vies</u>, dans la vie de nos communautés et dans les évènements du monde . Alors l'Esprit saint peut intervenir lorsque nous connaissons l'adversité pour savoir rendre compte de notre Foi, mais aussi pour rendre grâce de ce que des hommes et des Femmes et nous mêmes accomplissons sous l'action de l'Esprit.

Mais pour cela il est important de le prier et d'être à son écoute car il intervient pour nous conseiller, nous encourager, nous consoler et nous soutenir dans les moments difficiles de la vie.L'Esprit Saint nous aide aussi à surmonter nos faiblesses quand nous pensons ne pas être capable d'accomplir la Mission confiée par lui pour le service de nos frères. A quelques jours de la Pentecôte , n'oublions pas que les apôtres se préparaient à la venue de cet "autre défenseur" L'esprit saint , avec Marie.

A l'occasion des cinq ans de la publication de son encyclique "laudato si" le Pape François a souhaité organiser du 16 au 24 Mai une semaine Laudato si. Il s'agit de mettre en avant des actions "ambitieuses" en faveur de la protection de la création. Si la crise du coronavirus a réduit l'ampleur des évènements proposés, <u>le pape souhaite que chacun s'interroge sur la question: "Quel monde voulons nous laisser à ceux qui viennent après nous , aux enfants qui grandissent aujourd'hui?</u>

Voilà une belle occasion de relire des passages de cette encyclique afin de relire notre vie.

Jean-Paul marechal